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昨日下午，广东省居民
用电阶梯电价听证会在广州
召开，会上两套方案均未获
得一致赞同。大部分听证代
表认为方案中一档电量的基
数偏低，建议适当提高。有
代表不同意方案全面涨价，
提出设立电价下调档次。

29名听证代表出席

昨天，原定的 30 名听证
代表有 29 名到场，另外还设
了 4名听证人、2位定价成本
监审人。10位旁听人。

广东省物价局提出了两
套听证方案：方案一全年实
行统一的电量分档标准，第
一档电量为每户每月 0-210
度，第二档为 211-430 度，超
过430度为第三档。

方案二考虑到广东夏季

天气较为炎热，空调用电量
较大，将阶梯电价的电量分
档划分为夏季标准（5 月至
10 月）和非夏季标准（11 月
至次年4月），夏季第一档电
量为每户每月 0-240 度，第
二档为 241-600 度，超过部
分为第三档。非夏季第一档
电量为每户每月 0-170 度，
第二档为 171-400 度，超过
部分为第三档。

在电价水平的确定上，
两方案均按照规定，第一档电
量不提价，第二档电量电价每
度提高5分，第三档电量电价
每度提高30分即3毛钱。

过半代表提出要上调

29 名听证代表激辩了 3
个小时，共提出10大建议。

两套方案中，18 名听证

代表倾向于按季节的方案二，
4名代表反对两套方案，过半
代表提出一档电量要上调。
号称“炮手”的听证代表韩志
鹏反对“听涨会”，自带方案参
加听证会，建议第一档电价应
下调5分钱。他表示，这次很
多代表提出要提高第一档的
基准电量标准，这个被政府采
纳的机会很大。

官方称将完善方案

广东省物价局表示，下
一步将按照有关规定，认真
研究参加人提出的意见，汇
总整理社会各界意见，充分
兼顾各方面利益，结合广东
实际情况，进一步修改和完
善阶梯电价方案。

综合《深圳商报》、《广州
日报》、《羊城晚报》报道

面对众多代表的质疑，
广东电力行业多位代表陈
述了经营不易及调价的必
要性。

省电力行业协会代表彭
希平说，“广东是资源匮乏大

省，同时是资源消耗大省，许
多电厂亏损，用电长期靠西电
东送等。实际上，广东居民用
电自从 2002 年以来从未上
调，我认为5分和30分的加价
是合理负担”。

来自省经信委的代表
莫建斌同样表示，广东居民
从未感觉用电紧张，是因为
广东长期以来采用工业错
峰用电全力保障居民用电
的结果。

■ 现场 “听证会又开成了‘听涨会’”
“80%不涨价”多次遭代表炮轰，称首档电量太低

听证会上，“方案覆盖
广东 80%居民用户不涨价”
的陈述多次遭代表炮轰，多
位代表提出收到众多居民
反映首档电量太低，不符合
广东冬暖夏热气候特征。

“80%不涨价的调查结
果是如何得出的？我看是
不是大部分珠三角居民都

‘被代表’了？”广东省政协
委员刘涛表示，两套方案的

结果都将是全民涨价。“我
认为两套方案最可能的结
果应该是80%城市居民用电
涨价。”代表曾文耀指出。

韩志鹏代表认为听证会
再次开成了“听涨会”，他并
不认同现有的两套听证方
案，自己另外带来了两套方
案。方案一：第一档夏季
0-220 度，电价下调 5 分钱，
第二档 221-400 度，电价不

作调整，第三档400度以上，
电 价 加 价 0.2 元 ；非 夏 季
0-140度电价下调5分钱，第
二档 141-300 度，电价不作
调整，第三档300度以上，电
价加价0.2元。他认为，阶梯
电价应该可上可下，而不是
现在的只上不下，不调整的
部分满足大部分城镇居民基
本生活需求，调整部分体现
节约资源的价值导向。

■ 回应 广东电价自2002年未涨

少林景区5A级牌子“不摘了”
投入1260万进行整改，通过5A复验，度过摘牌危机

■ 背景

去年，国家旅游局对
部 分 5A 级 景 区 进 行 暗
访。暗访调查报告显示，
少林景区“管理混乱，总
体印象较差，服务质量与
环境质量未能达到 5A 景
区的标准要求”，并提出了
整体旅游氛围不佳，与禅
宗祖庭需要的庄严肃穆的
要求有一定差距；景区入
口管理十分混乱等问题。

据新华社电 备受社
会关注的嵩山少林景区摘
牌风波尘埃落定，记者从河
南登封市政府获悉，日前由
国家旅游局组织专家组对
少林景区的暗访复验中，少
林景区以 971 分通过复核
验收。

2011 年 12 月 ，地 处 世
界文化遗产核心区的少林
景区因管理混乱，被全国旅
游景区质量等级评定委员
会要求“限期整改”，如果整

改仍不合格就有可能被摘
掉 5A 级的牌子。整改通知
下达后，登封市提出“要以
壮士断腕、誓不罢休和不达
标即辞职的决心”开展综合
整治。

据介绍，整改期间投入
资金 1260 万元，用于改善
游览环境，完善服务设施。
目前，涉及景区整改直接任
务的 9 个方面 541 项全部整
改到位，已进入常态化管理
阶段。
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粤阶梯电价听证
未获得一致赞同
过半代表称一档电量要上调，有代表建议设下调档次

长江九江段现罕见高水位
5月16日，人们在长江江西九江段码头趟水前行。受连日来强降雨和长江上游来水

影响，长江江西九江段出现同期罕见高水位。据长江水利委员会发布的水文监测数据显
示，截至5月16日8时，长江九江段水位达到16.95米，较前日上涨0.38米，与1998年同期
的15.96米水位相比高出近1米。目前，该段水位仍在上涨。 新华社发（胡国林 摄）


